



Nombre de alumno:

Torija González Andrea.

Nombre del profesor:

De la Cruz Morales Maricela.

Nombre del trabajo:

Cuadro sinóptico.
(EL SINDICALISMO)

Materia:

Problemas Socioeconómicos Contemporáneos.

Grado:

Tercer cuatrimestre.

Grupo:

Único.



Comitán de Domínguez, Chiapas, a 20 de Mayo de 2020

EL SINDICALISMO

Definición

Sindicalismo es el movimiento y el sistema que permite la representación de los obreros a través de una institución conocida como sindicato.

Optimiza

La situación de los trabajadores en el mercado laboral, desarrollando negociaciones con las autoridades laborales del gobierno y con las empresas para lograr mejoras en el trabajo

Desarrollo

Se vincula a la industrialización. En la primera mitad del siglo XIX, los obreros comenzaron a organizarse para defender sus derechos en las flamantes industrias, algo que, por diversos motivos, no ocurría entre los campesinos.

Origen de los sindicatos

Los primeros tipos de sindicato fueron los gremios que era simplemente una asociación de todas las personas que se dedicaban a determinado comercio o industria.

La especialidad respectiva

Así se le denominaba a la calle de los talabarteros, de los curtidores, de los orfebres, de los plateros.

Objetivo

Defender los intereses del oficio correspondiente, limitar el número de los que podían dedicarse a la actividad respectiva, fijar los salarios de los obreros y establecer las condiciones generales que asegurasen la prosperidad de la profesión.

Aparición

Aparecieron en Europa durante el siglo XI como consecuencia del crecimiento del comercio y de los centros urbanos durante el siglo XI.

Viajes

Los comerciantes viajaban por diversos países, de feria en feria, por lo que, para protegerse, los miembros de un mismo centro urbano se asociaban

Caravanas

Los miembros elegían a un jefe que dictaba normas de obligado a defenderse ante un ataque, las normas obligaban al apoyo mutuo en caso de disputas legales

Producción de artesanal a industrial

Con el paso del tiempo se cambia la forma de producción de artesanal a industrial, la mayoría de la gente se fue a las ciudades industriales

Sufriendo

Explotación por parte de las industrias; es así como surgen los sindicatos modernos.

Sindicatos en México

Historia

Comienza durante los primeros años del siglo XX, los detonantes del surgimiento de instituciones fueron las huelgas de Cananea, Sonora (1906) y la de Río Blanco, Veracruz (1907).

Exigiendo

La protección y el aseguramiento del trabajo desarrollado en territorio mexicano, lo mismo se pedía para el trabajador mexicano.

1917

Se incluyen en la Constitución los artículos 27 y 123, donde se redactan avances sociales en materia de trabajo, derecho de huelga, salario decoroso, jornadas reglamentadas, prestaciones, etc.

Sindicatos

Durante algunos años vieron por el bien del trabajador

CTM

Desarrolla el charrísimo

Es el control sindical que se implanta por la fuerza y a la voluntad de los trabajadores.

Fines del sindicalismo

La orientación de la política económica.

A nivel de empresa, de lugar de trabajo, de cedula sindical, eliminar el poder personal.

Los sindicatos tienen peso político en la vida del país y, por consiguiente, la obligación de proponer una orientación de conjunto a la vida económica, social y de integración cultural.

Sindicatos independientes

Sindicato Independiente de Trabajadores de la empresa Nissan Mexicana.

El Sindicato de la Volkswagen, el Sindicato Ricardo Flores Magón y el F.A.T.

Artículo 123 y en la Ley Federal del Trabajo

Señala que es obligación de las empresas, cualquiera que sea su actividad, proporcionar a sus trabajadores capacitación o adiestramiento para el trabajo.

Función de los sindicatos actualmente

La negociación colectiva, la discusión de los salarios y de condiciones de trabajo y eventualmente cualquier problema que pueda relacionarse con estos

Estudios de la IFAI

Señala que los sindicatos se han convertido en una de las principales fuentes de corrupción y opacidad en nuestro país.